

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Lo viejo enmascarado y lo nuevo sin disfraz

Más de una vez me he referido, desde estas columnas al año de novedades que dá carácter a nuestra época. Y es lo peor, o al menos no es lo mejor, que se identifiquen por muchos los vocablos bondad y novedad, contraponiéndoles los de maldad y vejez. De añadidura todo pasa rápidamente en nuestro tiempo, todo marcha a es cape. Y lo que hoy tiene semblante de progreso, reviste al día siguiente o en el mismo día caracteres de antigüedad, de algo que merece ser arrinconado en el desván donde se retiran los trastos viejos e inútiles. Y acontece, además, que los que constantemente anhelan las novedades y las buscan, también constantemente dan en la defraudación o en el desengaño, porque es rarísimo el hallazgo de algo realmente nuevo y frecuente que se enmascare de tal lo viejo, a manera de esas estatuillas que aparecen de momento rejuvenecidas bajo una capa de polvos y barmellón.

En lo tocante a las personas no es fácil, sino, por el contrario, sumamente difícil la renovación. La costra que forman sobre los espíritus los malos hábitos, las malas costumbres, las prácticas viciosas, es demasiado dura para que no sea trabajo romperla. Sólo existe un medio eficaz: la conversión, fruto del arrepentimiento. Así es como el «hombre viejo», se torna en el hombre nuevo. Y ésta es la novedad transcendente.

En España se clama un día y otro por hombres nuevos. No los hay. Y es lo más grave que quienes se presentan como tales, no ofrecen señal alguna que permita creer en la renovación. ¿Cómo apenas real espectáculo de la política! Y no porque lo representen o se dispongan a representarlo los mismos hombres predilectos a títulos de planetas del firmamento político, quienes los seguran a modo de satélites y quienes con la influencia de unos y otros explotaban al país; sino porque en los tales planetas satélites y explotadores no se advierte que sea serio y fuerte el propósito de rectificación y de enmienda. Persona muy respetable que sin estar adscrita a determinado grupo político profesa grandísimo afecto a su jefe, de cuyas condiciones tiene la mejor opinión, me decía no hace más una semana:—Créame usted, como van y por el camino que van las cosas no se dará con el remedio. He visto a X: las mismas personas que antes de Septiembre del 23 le rodeaban. Y «discutían» como entonces. Y demostraban tener las mismas preocupaciones que entonces e iguales ambiciones que entonces ¿Qué puede ser perase?

La respetable persona a que aludo expresaba lo que es un temor general; que nuestros políticos sean impermeables a toda experiencia y a toda corrección, y que no piensen siquiera en que lo que trajeron sus fracasos, sus impotencias y sus insensateces, puede volver en una u otra forma con las causas que lo hicieron necesario.

Y cuenta que no apuntamos solamente a los que gobernaban desde dentro, sino también y principalmente a quienes estando aparentemente fuera, i fluyeron tanto o más que aquellos en la gobernación. Porque por estos tales sí que no pasan años; ni en ellos dejan huellas los errores y

los fracasos de sus insensatas campañas. Como hablaban y escribían en 1923 antes de la Dictadura y abriéndola con sus insignes torpezas el camino, hablan y escriben hoy. Y franca o hipócritamente propugnan las mismas inteligencias, iguales deshonrosos ayuntamientos. Y, como en aquella ocasión, de una misma caja sale el dinero que dá pábulo a las campañas republicanas y a las defensas monárquicas. Y como en los tiempos de referencia andan, sino de braoero públicamente, en secretas convivencias y en tratos poco delicados enemigos de la Monarquía y ex ministros del Rey. Con una circunstancia: que quienes se han atrevido a imputar una cooperación voluntaria en el advenimiento de la Dictadura a quien no pudo evitarla, a quien en rigor democrático, tratándose de un alzamiento popular, no debía estorbarlo y menos impedirlo, son los que notoriamente han faltado al juramento de fidelidad a la Constitución y al Rey.

Reconozcamos que en medio de tantas cosas y personas, no viejas, sino decrepitas; en ese ambiente en el que bajo unos u otros disfraces y con unas u otras palabras atrevidas y seductoras solo hay fracasos vanidades, locas ansias de dominación y apellidos desordenados de poder, ha tenido son de cosa nueva, de cosa sincera y cordial el discurso que ha pronunciado en Barcelona el conde de Guadalhorce, uno de los valores más positivos de la España moderna y uno de los mejores servidores que ha tenido la Nación en el Ministerio de Fomento. No participamos de todas las opiniones, ni aceptamos en absoluto los puntos de vista expuestos por el conde de Guadalhorce al tratar de los problemas de España cuales son el regionalista, el de la reconstitución nacional, el monetario y el constitucional; pero nuestros sentimientos doctrinales o nuestras apreciaciones ativas, aunque nos aparten, en esos aspectos, del orador no nos lleva a desconocer que éste sí que es hombre relativamente nuevo; nuevo por su actuación en la política; nuevo por sus modos y por sus formas; nuevo por sus orientaciones. Y por nuevo lo tiene y considera el país que no ignora lo mucho que ha hecho para que se desenvuelvan rápidamente sus intereses, dando la espalda a toda finalidad meramente política y a toda conveniencia de carácter personal.

Y hay que desengañarse de que estas son las novedades que desean los españoles no refidos con la cordura, que aman la libertad y no la licencia y quieren el verdadero progreso y no el espíritu plebeyo de la progressteria.

MIGUEL PENAFLO

Escultismo

Los exploradores cartagenos que fueron al Campamento Internacional de Lieja llegaron ayer a París, de regreso a España.

La sección que marchó a Taurit (Africa) telegrafió hoy participando haber llegado sin novedad.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en Cartagena en visita de inspección, el general Inspector del Cuerpo de Carabineros don Eusebio García del Moral.

Viene acompañado de su ayudante de campo don José Meseguer Mario. Permanecerán en esta ciudad varios días inspeccionando las dependencias de su mando.

NOTAS VARIAS

Para el distinguido joven don Joaquín Gómez y Menéndez de la Vega y por sus señores padres ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María de los Dolores Fernández Villa marzo y Ortuño hija del alto empleado del Puerto don César.

La boda quedó concertada para el próximo diciembre habiéndose cambiado valiosos regalos entre los novios.

Nuestra enhorabuena.

El general Barrera

Tenemos entendido que en breve llegará a esta plaza, el jefe del Estado Mayor Central general Barrera, al que acompaña su ayudante, el teniente coronel señor La Cuerdo, que lo fué también del inolvidable general Primo de Rivera.

La visita del ilustre general Barrera según parece, obedece a un deseo de estudiar sobre el terreno el emplazamiento de las modernas fortificaciones que se han instalado en esta costa y que es probable de aumentar con otra batería que pudiera defender con sus fuegos el Mar Menor, donde, como es sabido, está situado el importante aeródromo de Los Alcázar y se está montando la base aero naval de San Javier.

Al general Barrera le sería tributados los honores que corresponden a su alta jerarquía militar.

DE FUTBOL

El nuevo entrenador

Ayer tarde comenzaron los entrenamientos oficiales de los jugadores del Cartagena F. C. bajo la dirección del nuevo entrenador señor Balsa.

Fueron presenciados por numerosos aficionados los cuales alabaron la primera actuación de dicho entrenador que promete poner al equipo en condiciones ventajosas en muy breve plazo.

La hierba del campo

Los trabajos de plantación de gazon, han quedado definitivamente terminados, en algunos sitios ya empieza a romper la deseada hierba.

Parece ser que este año se han hecho los trabajos como el terreno requiere, y merced a ello puede asegurarse que para principios del campeonato regional, el campo se hallará en las condiciones reglamentarias.

La cuestión jugadores

Los actuales dirigentes no descuidan la labor emprendida para adquirir jugadores, y las gestiones van dando el gusto apetecido.

A él es prematuro entrar en nombres y detalles de dichas gestiones, aunque sí podemos asegurar que este año contará el Cartagena con un equipo que en nada tendrá que envidiar al de la temporada anterior, y que, seguramente, dará mejores resultados.

MATEO

El próximo domingo se desplazará a Elche para contender con el titular de aquella localidad el Cartagena F.C.

Información

de Marina

Del Departamento

Han sido aprobados para ingreso en la Escuela de Aprendices marinos de la Armada los aspirantes:

Francisco García de las Nieves con domicilio en la calle de Perico 8; Fernando Cardoñas Sanchez, Adarve 10; José López Solano, Laguneta 2; Pablo López García, Concepción 1; Eusebio Benares Victoria, San Pedro del Pinatar; Sebastián Peralta Mayoral, barrio de la Concepción; Francisco Cepillo Núñez, Maquinista 39; Manuel Otero Martínez Intendencia; Domingo Sánchez Esteban, Casa Misericordia; Luis Martínez García Mayor 71; José Martínez Pérez Gloria 15; Pedro García Conesa, San Ginés; Salvador Requena P. gán, San Fernando 12 y 14; José García Augusto, Carmen 43; Antonio Martínez Gamblin, Pólvora 12; Ignacio García Sánchez, Antonio Rosique 3; Antonio Martínez Solo Balmes 9; Juan Victoria Arroyo, Honda 22; Antonio Hernández Panque, Casa Misericordia; Juan Martínez Hernández, San Félix 7; Ramón Rosell Ardújer, barrio para; Antonio Martínez Paredes Cabezo de Moros 8; Carlos Requena Mena cuartel guardia civil (La Unión); Isidro Viquez García Alisal 35; José Martín Rubio, Andújar 5; Armando Gomez Casas, San Diego 48; Antonio Mateo Pérez Canteras; Juan Conesa Castillo, Atilo Ramba y Jaime Antich Moran, Mayor 69 (Gandía).

Los expresados jóvenes deberán presentarse en el E. M. de este Departamento a las nueve de la mañana de día 23 del actual para incorporarse a la Escuela.

—Hoy han salido de pruebas el submarino «C 6» y los torpederos números 14 y 17.

Del Diario Oficial

—Se dispone sean asignados a la Escuela de Intendencia e intervención para auxiliar al profesorado en el servicio de guardias nocturnas, a los conductores de Fragata don Virgilio Botella y don Antonio Frances.

—Autoriza a los Generales, jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la Armada para usar en climas cálidos, salacot blanco en sustitución de la gorra.

—Concede dos meses de licencia por enfermo, al alférez de Navio don Jesús Merino Puchol.

—Dispone que el tribunal de exámenes para aspirantes de grabadores en la especialidad de letras, que fue constituido en la siguiente forma: Presidente, capitán de navio don José Pérez Ojeda, jefe del Servicio Hidrográfico; vocal primero, capitán de fragata don Rafael Estrada; vocal segundo cartógrafo de primera don Joaquín García y vocal tercero, grabador don Juan Becerra.

—Promueve a Guardias Marinas de primero año, a los aspirantes don José A. Lloveres, don Alvaro Calderón, don Ramón Domínguez, don Antonio González, don Ricardo Jiménez don Vicente de Vidania, don Germán Portillo, don Luis Suances, don Carlos Falguinay don Jorge del Corral don Pedro Benjumea, don Juan J. Ravina, don Eduardo de Lizaur, don José M. Botrads, don Juan Morán, don Casimiro Echevarría, don Manuel Guarch, don Francisco Martínez, don Enrique Salorio y don Juan Garcés.

—Embarca en el acorazado «Alfonso XIII» el médico primero don Juan Piteras.

—Concede dos meses de licencia

para asuntos propios, al médico primero don Joaquín Sada.

—Nombró ayudante personal del Almirante jefe de la Jurisdicción de Marina en la Corte, al comandante de Infantería de Marina, don Francisco López de la Torre.

—Publica relación de los individuos que han sido admitidos a exámenes para cubrir treinta plazas de aprendices maquinistas. Los opositores de este Departamento, estarán reconocidos y listos para los exámenes el día 2 de septiembre.

Pestejos de verano

Conciertos

Mañana noche la letrada banda de Infantería de Marina ejecutará el siguiente programa en el hermoso paseo del muelle de Alfonso XII:

«El Despejo», Pacheco; «La Perla del Cantábrico» (mazurka de concierto) Roig, «Japonesa», Romanza, Nell-Morel; «El Paraíso perdido» (fantasía) Penelle; «Jota Aragonesa», Oliver; «Montañesa» (Pasodoble), Ibarra.

Castillo

El sábado en la noche se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales en la explanada del Muelle, a cargo del notable pirotécnico de Santomera señor Mateo.

Rectificación del Censo electoral

EDIOTO

DON JULIO GARCIA VASO, PRESIDENTE de la junta Municipal del Censo electoral de esta ciudad.

HAGO SABER: Que en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo séptimo del Real Decreto de cuatro de Mayo último, quedarán expuestas al público en el local de la Secretaría de esta Junta Municipal del Censo en la parte alta del Palacio Municipal, las listas provisionales de electores con el fin de que puedan examinarse por todos y formularse dentro del plazo de exhibición que comenzará el día veinte de los corrientes y terminará el tres del próximo, mes de Septiembre, las reclamaciones documentadas que procedan sobre inclusión, exclusión, rectificación de errores o cambios de domicilio de electores; dicha exhibición tendrá lugar durante las horas hábiles de cada día.

Esta presidencia llama la atención de todos los ciudadanos en general recomendarles el más exacto cumplimiento de sus obligaciones y el ejercicio de sus derechos con el fin de que la labor encomendada a esta Junta Municipal del Censo redunde en beneficio de la mayor exactitud y perfección del Censo electoral.

Lo que se hace público para general conocimiento, en Cartagena a diez y nueve de Agosto de mil novecientos treinta.

El Presidente, Julio G. Vaso.—P. S. M., El Secretario, Quintano de la Fuente.

Adquiera Vd,

ALTAVOZ PHILIP

Características admirables

CASAU, MAYOR 13